

La Interculturalidad como vía de acceso a la Nueva Sociedad

I.E.S. Condestable Álvaro de Luna. Illescas, Toledo.

Coordinadora: María de la Fuente Panadero Martínez.

Teléfono: 91 / 3280398

Este proyecto trata de trabajar tanto con alumnos, profesores y la comunidad escolar que rodea nuestro centro. La llegada de nuevas culturas, nuevas formas de vida y nuevas formas de pensar hace que la adaptación y el mutuo conocimiento resulten la forma más inteligente de afrontar los cambios que presenta nuestra sociedad.

Objetivos:

- Facilitar la integración del alumnado inmigrante en la comunidad escolar en términos de respeto a la diferencia e igualdad.
- Promover el desarrollo integral de los alumnos inmigrantes, en sus aspectos psicoafectivo y social.
- Ayudar a nuestros alumnos a alcanzar una integración paulatina en el aula.
- Valorar y destacar la riqueza que proporciona la interculturalidad en la sociedad.
- Facilitar las actividades de grupo que integren equilibradamente a los alumnos españoles y los extranjeros.
- Realizar actividades lúdicas a nivel de centro y de aula.
- Proporcionar material informativo a nuestros compañeros profesores sobre las particularidades idiomáticas y culturales de los alumnos no hispanohablantes.
- Proporcionar orientación a los profesores de alumnos no hispanohablantes.

Actividades desarrolladas:

Tutoría sobre el Ramadán. Certamen de poesía multicultural. Campaña de donación de libros. Visita al *Toledo de las Tres Culturas*. Visita al Centro Islámico de Madrid y el Museo Arqueológico Nacional. Filmoteca sobre Tolerancia. Escuela de Padres.

Conclusiones:

Este proyecto se viene desarrollando en el centro desde el año 2000, es decir a lo largo de tres cursos. Además, en las diversas actividades y fases de desarrollo de este proyecto han participado la práctica totalidad de miembros del claustro de profesores de nuestro centro, así como prácticamente todo el alumnado del centro.

Nuestro trabajo todavía está en marcha; por otro lado, las ideas y sugerencias de los voluntarios son continuas a lo largo de todo el curso, lo cual quiere decir que pueden surgir nuevas actividades antes de que termine el actual curso.

Nuestros voluntarios han generado una gran cantidad de fichas inmateriales a partir de las actividades de interculturalidad y de las clases voluntarias de enseñanza del castellano; estos materiales están siendo actualmente trabajados con vistas a publicarlo en un libro para uso de otros profesores interesados en la interculturalidad.

Valoración:

Muy positiva y satisfactoria tanto para alumnos como para profesores.